
本报电 据台湾《联合报》报道，台湾霹雳
布袋戏在台湾号称有百万戏迷，最近传出为了
抢攻大陆市场，在最新剧集中，片头和片尾曲
由闽南语改为普通话发音，为 !"多年来首
见，这项改变引发戏迷网络论战。

新剧集的片头曲《天苍苍》为普通
话，不少听过的网友都说：“很赞，
应该很快就会红遍两岸。”

但这项改变也引发网络争论，
有人认为，霹雳要抢攻广大华
人市场，不仅片头片尾歌，连
口白可能也会改成普通话配
音，但传统布袋戏的传统
价值应在闽南语配音和
歌曲，改为普通话后
失去“原汁原味”；
有网友还批是“削
足适履”。

另有网友
认为，大陆

市场大，霹雳布袋戏要在大陆立足，就只能改变，
需用普通话配音；网友说，最新剧集的普通话歌，
应是进军大陆市场的前哨战。也有戏迷支持霹雳
进军大陆市场作法，认为霹雳到大陆试水温，如
果成功，可将台湾的文创业推广到更大的华人市
场。

霹雳布袋戏在台湾拥有众多戏迷，大陆粉丝
群也越来越多，还争先跨海买戏偶，不少台湾戏
迷上网卖戏偶，注明“可寄大陆”，增加卖出机
率。

台港澳 2013年11月7日 星期四

责编：王 昭 邮箱：gtbhwb@people.cn

澳门大学横琴校区

港
府
设
定
一
个
月
期
限

梁
振
英
向
菲
发
出
制
裁
警
告

本

报电

据 香
港 《大
公报》 报
道，香港特
首梁振英 #日
表示，与菲商
谈马尼拉人质事
件是有一些进展，
但与圆满解决仍有距
离，他明白香港社会感
到失望，因此促请菲方
尽快回应死者家属以及伤
者的诉求，除非在一个月内
取得阶段性成果，否则政府会
采取必要的制裁行动。$日，香
港立法会大会讨论是否取消菲律
宾人访港免签计划。

马尼拉人质事件如何落幕，香港
各界高度关注。对于港府的表态，菲律宾
外交部长德尔罗萨里奥 # 日在当地记者
会上回应事件时表示，菲律宾与香港特区政
府正为就人质事件达成双方满意的解决方案

努力。不过，菲律宾总统阿基诺三世发言人随后发表声明，强调
菲方重视与香港的关系，不希望事件与签证问题扯上关系，但由
于阿基诺已向遇难者表达哀悼，因此不会再就事件道歉。菲律宾外
交部同时呼吁香港将人质事件的处理与签证等问题脱钩。

香港 《文汇报》 报道，马拉尼市议员洪英钟来港就人质事件商
谈，洪英钟接受媒体访问称，如对香港方面并非认真，自己便不会花 %

日时间到港。他表示有信心一个月内解决事件，但现阶段不便透露解决
方案，早前与香港保安局、家属、伤者及其代表会面后，双方均愿意寻找
公平方案。他提到与家属代表会谈，称双方起初曾有误解，但后来进展顺
畅。不过，香港舆论普遍认为菲律宾缺乏诚意。
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台湾在线

马英九拍板改党章
领导人兼任党主席

佚 鸣

就在国民党 &%次全代会 &&月 &" 日即将登场之
时，$日国民党召开中常会，紧急讨论由组发会提出
的台湾地区领导人兼任党主席、全代会两年召开一
次改为每年召开一次以及中常委任期由一年延长至
两年等修正案，会议开至晚上结束，经过激烈讨论，
修正案获得多数中常委同意。

$日晚 #时，海外版驻台记者第一时间连线国民
党发言人杨伟中求证，国民党党章修正案获中常会
通过。

据透露，马英九 # 日晚主持中山会报，亲自拍
板定案，同意党章研修小组提出的领导人兼任党主
席一案。据说，此模式也是仿照民进党的方案，等
于建立一套执政与在野的换轨机制。

与会人士证实，该条款有助于党政密合、党政
合一、以党辅政。提案经中常会讨论通过后，将送
交 &"日召开的 &%全通过。

中常委姚江临支持此一提案，他认为这样可避
免 !"&$ 年国民党继续执政后，党内出现“两个太
阳”之争。

也有党内人士解读，领导人兼任党主席等于是马
英九的“保命条款”，因为面对明年的“七合一”选举，
蓝营若失利，党内很可能会出现要党主席负责下台的
声浪，修改党章也将成为马英九的“免死金牌”。

但是，对于中常会通过领导人兼任党主席条款，
同时也引来了党内不少杂音。

有国民党人士表示，马英九今年 ' 月连任党魁
后，便开始思考修改党章，落实党政密合，加速顺

畅施政，也是替国民党建立长久制度，避免
任期争议。

但有反马的中常委批评说，党中央选在全代
会前“偷渡”条款，等同让马英九明年选战“免负
责”，为保权位机关算尽，应受严厉谴责。这名中常
委表示，修改党章让“总统”成为当然党主席，是党
内讨论许久的构想，因为党政合一毕竟有利执政稳
定，但党中央选在马民调低迷、国民党明年“七合
一”选情被看衰的敏感时刻，利用本届中常委最后一
次会议，提案强行闯关送交全代会通过，动机可议。

还有人质疑，一旦提案在党中央运作下于全代会
过关，身为最高领导人的马英九，无疑取得了“免
责”金牌，就算明年“六都”丢掉“四都”，在党章
护身下都不用负责，这样的权谋算计，只会让国民党
及马的声望更是雪上加霜。

中常委吕学樟说，大家都支持马英九把 (年党主
席的任期做完，不懂为什么要突然修改党章，“是担
心明年选不好吗？”那现在就好好努力，明年就不会
被“逼宫”了，现在修党章多此一举。
“蓝委”蔡正元也说，马才刚选上党主席就要修

改党章，如果从这届适用，会让人觉得是为他量身订
做，他建议从下届开始。

民进党对此有话说

对此，民进党大佬谢长廷表示，民进党党章现在也
是规定由领导人兼任党主席，这是在他当民进党主席任
内修改的，不过实践的结果表明：“问题满多的。”

据岛内媒体报道，谢长廷说，国民党的事情他不
予批评，但领导人兼任党主席的问题，就是权力通通
集中。至于外界质疑，国民党修法是为马英九不用为
明年败选下台解套？谢长廷则说：“我们不必批评
他，国民党坏我们没什么损失，我们不必教他，我们

不
是 研
究 所 ，
就 算 教
他 ， 他 也
会以为我们
是坏意，要亲
他还以为是要咬
他。”

民进党主席苏贞
昌当天下午在受访时
显得很低调，他表示，
这是国民党的家务事，我
们不好评论。问到民进党也
有相同规定，你是否支持这样
的规定？他说，党主席就要按照
党的规定来执行。

民进党中常委游锡堃说，我们
看到马团队历史定位是一个无能团队，
除了无能之外，还看得出他们是一个
“恋栈”团队。

民进党“立委”陈其迈表示，明年“七
合一”选举，蓝营若选不好，马必被究责，此
时修改党章，就是为了制订“反逼宫条款”，届
时国民党选得再烂，党主席也不用负责。
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宝岛万象

布袋戏改唱普通话引发网络战
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经费拿不出

台募兵制亮“红灯”

南京社区艺术团为台胞公益演出
本报南京 !!月 "日电（周瑾、朱荣康） 今天下

午，南京市社区艺术团在秦淮区进行公益演出 &""

场，受到了台胞的欢迎，得到了中央文明委的肯
定和好评。

随着来南京投资和探亲访友的台胞日益增
多，南京广播电视报!"&"年(月组建了社区艺
术团，走企业，进社区，常年为在宁台胞进行
演出，丰富台胞的生活。据南京出版传媒
集团副总经理顾晓明介绍，团队从最初
&"个人发展到现在&#""人，目前团员
年龄最大的)'岁，最小的'岁，他们
全部来自各社区的文艺爱好者和
文化志愿者，演出也都是志愿和
无偿。现已成为国内规模最
大、群众性、公益性的文化
惠民演出团体。在南京投
资的台商林梦尧高兴地
说：“演出具有浓厚
的地方味道，再现
了老南京的特色，
我们很喜欢。”

本报电 据台湾媒体报道，台湾军方相关单位评估，推
动募兵制关键的 !"&&年到 !"&#年，当局要增加 &'""亿元 *新
台币，下同+ 支出，而募兵制 !"&# 年实施后，每年也要固定增
加 ,""亿元支出。

但目前防务部门与“行政院”，都还不知这些预算的钱在哪里。
台军方官员直言，募兵财源已亮红灯。

防务部门为强化募兵，曾规划志愿役士兵起薪为基本工资两倍等配
套措施，但目前均无推动时程可言，沦为口号，造成军中志愿役士兵招募
与留营成效欠佳；当兵期满后继续留营服役者，近年多不到四成，如 !"&&

年，服役期满“再签下去”，仅 ,,-##.。
防务部门估算，实施募兵制后，防务预算中的人员维持费，将由 !"&!年的

&### 亿元逐年增加到 !"&$ 年的 &$,( 亿元；占防务预算比率将从 ()-%).增加到
#(-#$.，如今年台军的人员维持费，占防务预算比率就已经超过 #".。

（本版图片除署名外均来自新华社和百度图片）
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本报记者 任成琦摄

原住民文创
搭上环保风

老校区有校无园

招聘 !位知名教授

各方解读“以党辅政”

国民党内有“杂音”

!

特别报道

面积是老校区
#$

倍 驱车过隧道便到达

澳门大学珠海建新校
本报记者 苏 宁

这是一个梦———一个澳门大学的梦，也是所
有澳门人的梦。它在 !"&,年 &&月 #日变为现实！
澳门大学第八任校长、也是澳大首次全球招聘
的校长赵伟，用这番充满激情的语言，描述了
他对澳门大学新校区的向往和赞叹。

澳大位于氹仔观音岩上的老校
区里， !&栋建筑物“比肩接踵”，
要容纳近万名师生，长期为“舞
台狭小”所苦，被称为“有校
无园”的大学。

赵伟告诉记者，因空
间紧张，设在澳大的国家
级重点实验室———中药
质量研究实验室居然
放在了学生宿舍里，
我管它叫“炕大
实验室”。据统
计，澳大的本
地学生平均
每天来校
&-$ 次 ，
也就是
说他
们

一天中不但早来晚走，中午还要回家一次。这样造成
的最大缺憾就是大学 ( 年没有完整的校园生活。因
此，当 !""%年 $月 !'日，全国人大常委会批准在与
澳门一水之隔的横琴岛建设新校区的方案公布后，全
校师生无不欢欣鼓舞。

如今，从澳大老校区驱车 &" 多分钟，穿过 &-#

公里专为澳大建造的海底隧道，不需经过任何边检，
就来到相当于老校区 !"倍的澳大新校园。

全校 )"多幢建筑物之间，大多有连廊连接，这
在闷热潮湿的岭南，既可为师生遮阳、挡雨，也方便
师生互动交流。校园里鼓励步行，自行车将成为校园
内的主要交通工具。

创办住宿式书院

大学的重要责任，是为社会培养人才，源源不断地
输送各行各业专才，而且是社会所需、德才兼备的人才。

如何才能实现这一目标？澳大学生事务副校长程
海东对此有自己的见解：现在我们经常听到说大学生
态度不好，热情不够，行动力不足，合作性不强，抗
压力不大等责备之声，其实这些与专业无关，属于人
格特质。澳大目前推行的专业、通识、研习、社群
“四位一体”的教育模式，就是注重培育学生成为一
个具有良好品格的人，有行动力，有良好价值观和道
德关怀心，能在团体中发挥力量，这样的人最后才能
成为对社会有贡献的人才。

为此，澳大从 !""% 年开始推行“精彩生活在书
院”的住宿式书院试行计划。在新校园里将有亚洲最
大的住宿式书院群———) 至 &! 个书院，每个书院里
有四五百名来自不同背景、不同专业、不同年级的本
科生与部分老师同吃、同住、同学习、同娱乐，在互
相激励与合作中学习自律管理、自主行动、自我成
长。从明年秋季入学的新生开始，第一个学年必
须入住书院，这是毕业的条件之一。

最早设立的两
所书院之一的东亚书院
院长姚伟彬教授认为：“住
宿式书院和宿舍的不同之处，
就是要建立一个关爱学生和相互扶
持的群体及文化，支援学生在学业、
社交和生活各方面的发展。”

有了一流的校园，一流的硬件，并不等于
就是一流的大学。校长赵伟对此有清醒的认识。
他说，澳大的目标是打造一所百年大学。未来将
善用新校园优质的硬件设施，积极筹设医学、信
息及能源科学等多个研究中心，并发展一批配合社
会发展的前沿学科，吸纳一流师资，培养一流人才，
产生一流成果。

澳大近年积极加大全球招聘高质素教员，尤其
是教授的力度。目前已招聘了 %位全球知名的讲座教
授，皆属具国际权威的杰出学者和学术科研的领军
人物。

为提升校园文化和文化素质教育的水准，澳大
还和澳门基金会于去年携手启动了“文学艺术家驻
校计划”，邀请世界各地文学艺术界翘楚来澳大交
流，强化澳门与世界文学艺术对话的能力，丰
富和提高澳门居民的文化生活。

赵伟说，要达到一流大学的目标是一个很
漫长的过程，大学就像一座大楼，必须结构严
谨。只有在稳健的基础上，建立起来的百年
大校，才能持续茁壮成长。目前我们的
改革也进入了“深水区”，新校园的
启用为我们提供了一个新平台，
新起点。我们有信心成就新
梦想，迎接新挑战。


